

## MG/DEA – Juillet 2020

**DEA** est régulièrement consultée au sujet de la présence de serpents, surtout lorsqu'ils sont aperçus à proximité des habitations, et a fortiori si l'un d'eux y est entré !

Un suivi minutieux de tous ces signalements depuis 1995 permet à Michel GAUCHER, son actuel président, d'affirmer qu'il n'y a plus de vipères à Dardilly bien que des témoignages d'adhérents dignes de foi indiquent qu'il y en avait encore au milieu du siècle dernier.

**DEA** a communiqué pour aider à connaître, et à reconnaître, les serpents que chacun peut rencontrer dans la commune : des exposés aux Lundis de l'Environnement, des rubriques dans les NOUVELLES ou sur le site, des articles dans le Progrès, etc...

Suite à ces actions, **DEA** est devenue en quelque sorte la référence locale en matière de serpents. Toutes les observations in vivo ou post mortem, comme toutes les photos communiquées à **DEA**, ont toujours mis en évidence des couleuvres et jamais une vipère.

En fait il y a quatre espèces de serpents à Dardilly : la **couleuvre verte et jaune**, la **couleuvre à collier**, la **couleuvre d'Esculape** et la **couleuvre aspic**.

**couleuvre à collier**

, la

**couleuvre d'Esculape**

et la  
**couleuvre vipérine**

.

Pour savoir comment les identifier, où elles vivent, ce qu'elles mangent, comment elles se reproduisent, etc...

[Lire ici le dossier de Michel GAUCHER](#)